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N I E D E R S C H R I F T

19. Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Hitzhusen

Sitzungstermin: Donnerstag, 07.12.2017

Sitzung-Nr.: 06/2017/102

Sitzungsbeginn: 19:35 Uhr

Sitzungsende: 20:45 Uhr

Ort, Raum: Dorfhaus, Tutzberg 16, 24576 Hitzhusen

 Anwesende

 Vorsitz

 Frau  Claudia  Peschel- Hitzhusen - CDU  Bürgermeisterin

 Mitglieder

 Herr Dr. Hans-Joachim  Heldt- Hitzhusen - CDU  
 Herr  Thomas  Wiese- Hitzhusen - CDU  
 Herr  Wolfgang  Ahle- Hitzhusen - CDU  
 Herr  Uwe  Bestmann- Hitzhusen - CDU  
 Herr  Jörg-Werner  Biel- Hitzhusen - CDU  
 Frau  Nicole  Jaster- Hitzhusen - CDU  
 Frau  Anja  Kühl- Hitzhusen - CDU  
 Herr  Jürgen  Pohlmann- Hitzhusen - CDU  
 Herr  Ulf-Clawes  Radbruch- Hitzhusen - CDU  

 Verwaltung

 Frau  Ute  Scheunemann- Protokollführerin  

 Abwesende

 Mitglieder

 Herr  Swen  Kirchner- Hitzhusen  nicht anwesend

 Herr  Dirk  Mewes- Hitzhusen - CDU  fehlt entschuldigt

 Herr  Hans-Georg  Voß- Hitzhusen - CDU  fehlt entschuldigt
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T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Anträge zur Tagesordnung

 2. Einwohnerfragestunde Teil 1

 3. Genehmigung der letzten Sitzungsniederschrift vom 14.09.2017

 4. Berichte der Bürgermeisterin und der Ausschüsse

 5. Bericht Ergebnisprotokoll (öffentlicher Teil)

 6. Anregungen, Kritik, offene Fragen

 7. Haushaltssatzung und Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2018

 8. Einwohnerfragestunde Teil 2
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P r o t o k o l l:

Der Vorsitzende stellt bei der Eröffnung der Sitzung fest, dass

- zu der Sitzung ordnungsgemäß eingeladen wurde,
- die Gemeindevertretung beschlussfähig ist.

Gegen diese Feststellungen erheben sich keine Einwendungen.

Öffentlicher Teil:

zu 1 Anträge zur Tagesordnung
Die Tagesordnungspunkte 9 bis 11 werden nichtöffentlich behandelt.

Abstimmungsergebnis:
dafür 10
dagegen ---
Enthaltungen ---

zu 2 Einwohnerfragestunde Teil 1
Martin Wagner merkt an, dass der Knick im Feldkamp, der auf den Stock gesetzt wurde, 
noch sehr struppig aussieht. Er fragt, wann der Knick nachgeschnitten wird.
Hierzu erläutert Jörg-Werner Biel, dass die maschinelle Astschere nicht weiter unten 
ansetzen kann, so dass die beschnittenen Bäume/Sträucher noch mit einer Motorsäge 
nachgeschnitten werden müssen.
Frau Bürgermeisterin Peschel weist darauf hin, dass es sich hierbei nicht um einen Knick der 
Gemeinde Hitzhusen, sondern um einen privaten Knick handelt. Insofern muss der 
Eigentümer angesprochen werden.
Ergänzend teilt Ulf-Clawes Radbruch mit, dass der Knick auch erst am vergangenen 
Wochenende beschnitten wurde.

zu 3 Genehmigung der letzten Sitzungsniederschrift vom 14.09.2017
Die Sitzungsniederschrift über die 18. Gemeindevertretung vom 14.09.2017 wird genehmigt.

Abstimmungsergebnis:
dafür 10
dagegen ---
Enthaltungen ---

zu 4 Berichte der Bürgermeisterin und der Ausschüsse
a) Ausschuss für kulturelle Angelegenheiten

Ulf-Clawes Radbruch berichtet über das Erntefest vom 8.10.2017, die Sitzung vom 
1.11.2017 sowie über den Volkstrauertag vom 19.11.2017. 
An dieser Stelle bedankt sich die Bürgermeisterin bei den Kuchenspendern aus dem 
Ausschuss für kulturelle Angelegenheiten. Die Veranstaltung zum Volkstrauertag wurde 
positiv angenommen und die Rückmeldungen zur Gestaltung des Tages waren 
durchweg positiv.
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Abschließend wird noch auf die Seniorenweihnachtsfeier am 13.12.2017 hingewiesen.

b) Finanzausschuss

Thomas Wiese berichtet über die stattgefundene Sitzung vom 2.11.2017. Themen waren 
u.a. der Haushalt 2018, Gebühren für Abwasser und Trinkwasser. Um die kommenden 
Ausgaben für die weiteren Kanalsanierungsarbeiten mit abzudecken, werden die 
Gebühren nicht in 2018 gesenkt, um 2019 wieder erhöht zu werden, sondern es bleibt 
bei den Gebühren so wie in 2017.
Über den Haushalt berichtet Thomas Wiese unter TOP 7.

c) Bauausschuss

Hans-Georg Voß ist heute krankheitsbedingt nicht bei der Sitzung, insofern informiert 
Bürgermeisterin Peschel in ihrem nachfolgenden Bericht über die Themen im 
Bauausschuss.

d) Bericht der Bürgermeisterin

Bürgermeisterin Claudia Peschel berichtet über folgende Themen und Termine:

1. Dank an die Helfer bei der Bundestagswahl

2. Treffen Wege-Zweckverband im Amt am 30.11.2017 (Amtsbereisung)

Bei diesem Treffen wurden die Neuigkeiten vorgestellt. Hierzu hat Bürgermeisterin 
Peschel einige Flyer erhalten, die die Neuerungen darstellen. Beispielsweise kann künftig 
eine Wildkrautbürste verliehen werden. 
Durch die Gemeinde Hitzhusen werden für 2018 diverse Fegearbeiten in Auftrag 
gegeben. Diese Fegearbeiten (10,8 km) werden im 2-wöchentlichen Rhythmus bzw. in 
den Sommermonaten im monatlichen Abstand durchgeführt.
Bürgermeisterin Peschel möchte vom WZV noch den verlässlichen Fegetag erfahren, um 
die Anwohner entsprechend informieren zu können.
Weiterhin werden Spül- und Reinigungsarbeiten für die Schmutz- und 
Regenwasserleitung incl. Schächte vergeben.

3. Sturmschäden

Schulstraße: Astabbrüche an Eichen, Verkehrssicherungspflicht der Gemeinde
kleiner Stichweg Höhe Hauptstraße 11 (Flur 3, Flurstück 78/1): zwei Weiden müssen 
beschnitten werden, hiermit soll Fa. Wietzke aus Weddelbrook beauftragt werden
Weitere Sturmschäden an Privatbäumen werden von den Privatpersonen behoben 
werden.

4. Eiche im Forellenweg

Auf der letzten Sitzung der GV Hitzhusen am 14.09.2017 hatte Frau Kubera unter TOP 2 
Einwohnerfragestunde mitgeteilt, dass die Eiche an dem Grundstück Forellenweg 7 kon-
trolliert werden muss.
Bürgermeisterin Peschel hat die Eiche zusammen mit Firma Baumpflege Jan Wietzke, 
Weddelbrook kontrolliert. Nach Aussage von Herrn Wietzke ist die Eiche soweit in Ord-
nung. Er sieht jedoch ein Problem im Wurzelbereich. Dieser Wurzelbereich wird sehr 
häufig von den Nutzern Forellenweg 7 überfahren, so dass dadurch der Wurzelbereich 
geschädigt wird. 
Es wurde auch an der Grundstücksgrenze zwischen Forellenweg 7 und dem benachbar-
ten Teichgrundstück eine Spundwand errichtet, die sehr nah, fast zu nah, an den Wurzel-
bereich der Eiche heran reicht. Durch diese Einflüsse von den Eigentümern Forellenweg 
7 und benachbartem Teich wird der Schutzbereich der Eiche stark beansprucht. Sollte 
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diese Beanspruchung fortgeführt werden, wird es der Eiche möglicherweise nicht dauer-
haft gut gehen.
Die Gemeinde sollte ihrerseits auf den Schutz der Eiche bestehen, um Folgeschäden für 
die Gemeinde abzuwehren. Seitens der Gemeinde Hitzhusen besteht momentan kein 
Bedarf an der Entfernung der Eiche. 
Sofern dies von den Eigentümern gewünscht werden sollte, so wäre ein entsprechender 
Antrag zu stellen und die Kosten und der Ausgleich hierfür wären von den Antragstellern 
zu tragen.
Bürgermeisterin Peschel wird Frau Kubera über den Sachstand informieren.

Ergebnisprotokoll-Nr. 2017/19/4d) 4

5. Arbeitsplan zur Spülung der Abwasserpumpen

6. Frau Bürgermeisterin Peschel hat zum Thema Brückenquerung Bramau – Aukamp – 
Kontakt zu einem Brückenbauberatungsbüro aufgenommen.

7. In der Straße Roßkamp wurden viele Risse mit Gußasphalt neu verfugt. Da die Risse 
zunächst freigelegt wurden, wurde danach das Ausmaß der Rissbildung offenbar. Die 
Risse wurden aufgefüllt, um so zu verhindern, dass Oberflächenwasser durch diese 
Risse in den Untergrund fließt und den Unterbau unterspült. Nun wird das 
Oberflächenwasser wieder der Oberflächenentwässerung zugeführt.

Nach Aussage der ausführenden Firma entstehen solche Risse auch dadurch, dass der 
Unterbau nur für „normalen“ Anliegerverkehr ausgelegt ist. Durch vermehrte 
Bautätigkeiten im Roßkamp kommt es zu erhöhten Belastungen. Dies ist nicht nur in 
dieser Straße so.
Aus diesen Gründen werden auch weitere Straßen zu reparieren sein. Das 
Sanierungskonzept wird mit dem Büro Schmidt + Kistenmacher, Herrn Ing. Berner, 
besprochen, so dass es im Jahr 2018 weiter gehen kann. Wahrscheinlich müssen 
aufgrund des Kostenumfanges die Maßnahmen ausgeschrieben werden. 

Ergebnisprotokoll-Nr. 2017/19/4d)7

8. Der Gemeindewald an der Schulstraße wird durchforstet, um die Traubenkirsche zu 
entfernen.

zu 5 Bericht Ergebnisprotokoll (öffentlicher Teil)
Zu 2017/16/11 –Schenkung/Beschaffung Lagercontainer- 

Am 13.12.2017 stehen 2 Container zur Abholung in Leck bereit. Bgm’in hat die Spe-
dition Rosenhagen beauftragt, die Container abzuholen.

Zu 2017/17/4.3 –Herkamp, evtl. Durchgangsverkehr streichen- :
Der Stichpunkt ist möglicherweise nicht richtig benannt. In der Sitzung wurde über 
den Kaling gesprochen. Der Kaling führt Richtung Föhrden-Barl, Herkamp nicht! Ggf. 
muss das Protokoll der 17. Sitzung in diesem Punkt berichtigt werden und der Punkt 
im Ergebnisprotokoll entsprechend richtig benannt werden. Der Punkt bleibt noch 
offen in der Liste.

Zu 2017/17/4.4 –Ablesung Wasseruhren/Hundezählung jährlich-
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Für 2018 bei Ablesung 2017 erledigt. Diese Maßnahme ist jährlich durchzuführen => 
WV im Fachbereich III.

2017/18/9 - Auftragsvergabe Sanierung ldw. Wege-
Dieser Punkt ist noch offen, die Ausschreibung ist noch nicht durch (FB I).

Nr. Stichwort zu erledigen 
durch

zu erledigen 
bis

Rückmel-
dung an

Anmerkungen

2016/15/05 Anschreiben wg. 
Knickpflege

FB II Herr 
Klinger

nächste GV GV erledigt

2017/16/11 Schenkung/ 
Beschaffung 
Lagercontainer

GV nächste GV GV

2017/17/4.3 Herkamp evtl. 
Durchgangsver-
kehr streichen

Bgm’in 30.06.2017 GV

2017/17/4.4 
c)

Ablesung Was-
seruhren/ Hun-
dezählung jährl. 
BK vorbereiten

FB III Januar 2018 GV erledigt

2017/17/06 Öffnung Sperr-
bake Hoffeld-
weg

Bgm’in 30.06.2017 GV erledigt

2017/17/11.1 Bisamrattenpro-
blem

Bgm’in nächste GV GV

2017/17/11.3 neue Heizung 
Feuerwehrhaus

Bgm’in nächste GV GV

2017/18/2.1 Eiche Forellen-
weg 7 Prüfung 
Zustand

Amt FB II nächste GV Bgm‘in erledigt

2017/18/2.2 Baustellensiche-
rung Hauptstr. 9

Amt FB II nächste GV Bgm‘in erledigt

2017/18/9 Auftragsvergabe 
Sanierung ldw. 
Wege

Amt FB I nächste GV Bgm‘in

2017/19/4d)7
.

Sanierung Stra-
ßen

Amt FB I Frühjahr 
2018

GV
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2017/19/8 Anhänger auf 
Grünstreifen 
Hauptstraße

Amt FB II nächste GV GV

2017/19/4d)4 Schutz der Ei-
che im Forellen-
weg

Amt FB II nächste GV GV

zu 6 Anregungen, Kritik, offene Fragen

 Kalender 2018

 Gehölzpflege an der Bramau und Baum in der Bramau, Hohe Brücke Weddelbrooker 
Damm, Kanuanleger: Gemeinde wird mit UWB und GPV sprechen

 Die Bürgermeisterin regt an, Arbeiten zur Verschönerung des Dorfbildes oder auch 
Pflegearbeiten (Gullysäuberung) als Gemeinschaftsprojekt durchzuführen. Hierzu sollen 
verschiedene Personen, die über entsprechende Hilfsfahrzeuge verfügen, angesprochen 
werden. Dies wird über den Bauausschuss organisiert.

zu 7 Haushaltssatzung und Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2018

Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt die vorgelegte Haushaltssatzung und den Haushaltsplan 
für das Haushaltsjahr 2018.

Abstimmungsergebnis:
dafür 10
dagegen ---
Enthaltungen ---

zu 8 Einwohnerfragestunde Teil 2
Der Eigentümer/Halter der Anhänger, die an der Hauptstraße auf dem Grünstreifen 
abgestellt werden und dadurch den Grünstreifen stark beanspruchen, hat der 
Bürgermeisterin zugesichert, dass die Anhänger kurzfristig entfernt werden und der 
Grünstreifen wieder ordentlich hergestellt wird.

Ergebnisprotokoll-Nr. 2017/19/08

- Protokollführer/in –
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